

Fecha: 17-01-2026
 Medio: La Tercera
 Supl.: La Tercera
 Tipo: Noticia general
 Título: En el mundo Lo que pasó

Pág.: 18
 Cm2: 577,9
 VPE: \$ 5.749.741

Tiraje: 78.224
 Lectoría: 253.149
 Favorabilidad: No Definida



Lo que pasó en el mundo

2 ESTADOS UNIDOS

Trump recibe a María Corina Machado en la Casa Blanca

La líder opositora venezolana María Corina Machado se reunió el jueves con Donald Trump en lo que la Casa Blanca llamó conversaciones "positivas". Desde que derrocó al líder venezolano Nicolás Maduro el 3 de enero, Trump ha dicho que Machado no tiene el apoyo del pueblo de ese país y en cambio ha entregado su respaldo a la vicepresidenta y aliada de Maduro, Delcy Rodríguez, quien ha sostenido conversaciones con el mandatario republicano. Machado le entregó a Trump su medalla del Premio Nobel de la Paz durante el encuentro, hecho que la llenó de críticas en redes sociales. La líder opositora aprovechó la oportunidad para saludar a sus fervientes partidarios afuera de la Casa Blanca. "Sepan que contamos con el Presidente Trump para la libertad de Venezuela", les dijo. El almuerzo marcó la primera vez que ambos se conocieron en persona. Machado declaró que el encuentro fue "excelente" y no hizo comentarios sobre el contenido de la conversación.



3 FRANJA DE GAZA



Guerra provocó caída del 41% en nacimientos del enclave palestino

Ya en julio pasado, el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), la agencia de la ONU para la salud sexual y reproductiva, encendió las alarmas sobre los efectos de la guerra de Israel en Gaza: los "resultados catastróficos de nacimientos" en el enclave palestino amenazan a toda una generación. En el primer semestre de 2025, solo se registraron 17.000 nacimientos, según las autoridades sanitarias de Gaza, lo que representa una disminución del 41% en la tasa de natalidad del enclave en los últimos tres años, indicó entonces la agencia de la ONU. A casi seis meses de ese diagnóstico, dos nuevos informes confirman el impacto del conflicto en las mujeres embarazadas, los bebés y la atención materna en Gaza: la guerra ha provocado una caída del 41% en los nacimientos en el territorio y un alto número de muertes maternas, abortos espontáneos, mortalidad neonatal y nacimientos prematuros.

1 IRÁN

Iraníes se rebelan contra el régimen en mayores protestas desde 2019

Las mayores protestas a nivel nacional desde 2019, que desafían la teocracia de Irán, parecían sofocarse el jueves, una semana después de que las autoridades aislaron al país e intensificaron una sangrienta represión que, según activistas, ha matado al menos a 2.637 personas. Pese a que el Presidente Donald Trump insinuó una desescalada de la tensión, afirmando que la matanza parecía estar llegando a su fin, la posibilidad de represalias estadounidenses por la muerte de los manifestantes aún pesaba sobre la región. Incluso, la Casa Blanca señaló que "todas las opciones siguen sobre la mesa". Estados Unidos anunció nuevas sanciones contra funcionarios iraníes acusados de reprimir las protestas, que comenzaron por la precaria economía del país y el desplome de su moneda.

4 UCRANIA

Kiev sufre su invierno más crudo en medio de la guerra

Los ataques con drones y misiles rusos han dejado a Kiev sumida en el peor apagón eléctrico y de calefacción de la guerra en momentos en que el invierno ha alcanzado temperaturas de hasta -19°C. Este jueves la temperatura ya llegaba a -13°C. Ante esta situación, el Presidente Volodymyr Zelensky declaró estado de emergencia en el sector energético, con especial atención a la capital ucraniana. No es la primera vez que Kiev, una ciudad de tres millones de habitantes, sufre cortes de electricidad, ya que Rusia ha intentado, sin éxito, congelar la ciudad. Este año, sin embargo, los ataques rusos con misiles y drones están teniendo graves consecuencias y para el 13 de enero cerca del 70% de la capital se encontraba sin electricidad.

